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O 
plenário do Senado 
aprovou o projeto 
de lei (PL) que cria 
o programa Esco-

la em Tempo Integral. O texto 
do PL 2.617/2023 permite à 
União financiar a abertura de 
matrículas em período integral 
nas escolas de educação bási-
ca, por meio de transferências 
para estados e municípios. O 
programa foi uma iniciativa do 
governo federal e, agora, vai à 
sanção do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, para entrar 
em vigor.  

Coordenado pelo Minis-
tério da Educação (MEC), o 
programa é um mecanismo 
federal de fomento à expan-
são das matrículas de educa-
ção básica em tempo integral 
nas redes estaduais e munici-
pais. A adesão ao programa é 
opcional, mas a meta inicial é 
criar 1 milhão de novas matrí-
culas em tempo integral nos 
próximos anos.

O governo federal estima 
que serão disponibilizados 
cerca de R$ 4 bilhões para 
aumentar a oferta de educação 
em tempo integral, permitindo 

que estados e municípios pos-
sam expandir as matrículas em 
suas redes. Até 2026, segundo 
o MEC, a meta é chegar a 3,2 
milhões de matrículas.

Pelas regras estabelecidas 
no projeto, serão considera-
das matrículas em tempo inte-
gral aquelas em que o estu-
dante permanece na escola 
ou em atividades escolares 
por tempo igual ou supe-
rior a 7 horas diárias ou a 
35 horas semanais em dois 
turnos. Apenas as matrícu-
las criadas ou convertidas em 
tempo integral a partir de 1º 
de janeiro de 2023 poderão 
ser contadas para fins de par-
ticipação no programa. O pro-
jeto determina que as matrí-
culas pactuadas no âmbito do 
programa sejam registradas 
no Censo Escolar, que será 
uma das principais referências 
para a prestação de contas.

Além do fomento, o texto 
prevê assistência técnica e 
financeira do governo federal 
às redes de ensino para induzir 
a criação de novas matrículas 
em tempo integral, da educação 
infantil ao ensino médio, bem 
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Reprodução

Serão disponibilizados cerca de R$ 4 bilhões para viabilizar oferta
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O governo federal decidiu 
encerrar o Programa Nacio-
nal de Escolas Cívico-Militares 
(Pecim). A decisão foi informada 
aos secretários de Educação de 
todo o País por meio de um ofí-
cio, segundo o Estadão e o g1.

 Criado em 2019, o pro-
grama de escolas cívico-mili-
tares permitia a transforma-
ção de escolas públicas para 
o modelo cívico-militar. O for-
mato propunha que educadores 
civis ficassem responsáveis pela 
parte pedagógica, enquanto a 
gestão administrativa passava 
para os militares.

De acordo com o docu-
mento, haverá uma desmobi-
lização do pessoal das Forças 
Armadas dos colégios, e, com 
isso, a adoção gradual de medi-
das que possibilitem o encerra-
mento do ano letivo dentro da 
normalidade.

A decisão conjunta do 
Ministério da Educação e do 

Ministério da Defesa dá fim ao 
que era uma das prioridades do 
governo na gestão Bolsonaro.

��	��*����
Criado em setembro de 

2019, o Programa Nacional de 
Escolas Cívico-Militares come-
çou a ser posto em prática no 
ano seguinte. Foi proposto com 
o objetivo de diminuir a evasão 
escolar e inibir casos de vio-
lência escolar a partir da dis-
ciplina militar.

De acordo com informações 
do site do programa, ligado ao 
portal do MEC, pelo menos 221 
escolas aderiram ao formato 
até 2022.

O formato estabelecia uma 
cooperação entre MEC e Minis-
tério da Defesa para dar apoio 
às escolas que optassem pelo 
novo modelo, bem como na pre-
paração das equipes civis e mili-
tares que atuariam nessas ins-
tituições.

A queda no índice ofi-
cial de inflação em junho, 
anunciada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), é vista 
como um elemento de pres-
são para o Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) do 
Banco Central (BC) iniciar 
um ciclo de cortes da taxa 
básica de juros, a Selic, a 
partir de agosto. A opinião 
é de economistas ouvidos 
pela Agência Brasil.  

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) ficou em -0,08% no 
mês passado. Foi o menor 
índice para um mês de junho 
desde 2017. Os grupos alimen-
tação e bebidas e transportes 
foram os que mais ajudaram 
a puxar os preços para baixo 
no mês passado.

“A inflação está em uma 
trajetória decrescente desde 
fevereiro, e o acumulado em 
12 meses está em 3,16%, 
bem no centro da meta de 
inflação. Como a taxa Selic 
é para se atingir esta meta, a 
cobrança pela redução deve 
ganhar força”, diz o profes-
sor Jorge Claudio Cavalcante, 
do Departamento de Análise 
Econômica da Faculdade de 
Ciências Econômicas da Uni-
versidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj).

O economista Fabio Ben-
tes, da Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC), con-
sidera o resultado do IPCA 
uma “grata surpresa”. “Espe-
rava até uma estabilidade, 
uma ligeira queda, e veio um 
recuo um pouco mais forte que 
o esperado”, avalia.

Para André Braz, do Ins-
tituto Brasileiro de Econo-
mia da Fundação Getulio Var-
gas (Ibre/FGV), há três fato-
res principais que fazem pres-
são sobre a autoridade mone-
tária. Um deles é o índice de 
difusão, que mede o percen-

tual de produtos e serviços que 
registraram aumento de pre-
ços. Esse índice tem apresen-
tado queda. “Em junho caiu 
para 50%. Esse número dois 
ou três meses atrás estava em 
torno de 60%, então, isso mos-
tra que menos produtos e ser-
viços subiram de preço, isso é 
um bom indicativo”, destaca. 

Outro fator, segundo Braz, 
é o chamado núcleo da infla-
ção. “O núcleo tem a tarefa de 
medir a verdadeira tendência 
da inflação e, apesar de estar 
muito distante da meta, está 
mostrando desacelerações, 
isso também antecipa que a 

inflação está realmente em um 
processo de redução”, analisa.

O economista destaca 
ainda o comportamento dos 
preços dos alimentos. “Isso é 
bom porque mostra que, onde 
a população mais carente sente 
mais a inflação, o IPCA tam-
bém está perdendo fôlego. Esse 
processo de desinflação que 
começa nos alimentos favo-
rece a condição da própria polí-
tica monetária [controle dos 
juros]. Eu diria que a gente 
tem os elementos para um pri-
meiro corte na taxa básica de 
juros na reunião [do Copom] 
de agosto”, aponta Braz.
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Economistas acreditam que BC cortará Selic em agosto

Reprodução

como a conversão de matrí-
culas em tempo parcial para 
tempo integral.
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Em outra deliberação no 

plenário, o Senado apro-
vou nesta terça o projeto 
da Câmara dos Deputados 
que obriga o Poder Execu-
tivo a implantar um serviço 
de monitoramento de ocor-

rências de violência esco-
lar. O PL 1.372/2022 deter-
mina que o serviço, cha-
mado Sistema Nacional de 
Acompanhamento e Com-
bate à Violência nas Esco-

las, seja criado pelo Poder 
Executivo em articulação 
com os estados, municí-
pios e o Distrito Federal. 
O texto também segue para 
sanção.
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O 
prefeito Eduardo 
Paes sancionou, 
ontem, a lei que 
proíbe a venda de 

alimentos e bebidas ultrapro-
cessados em escolas públicas 
e privadas de ensino infantil e 
fundamental. De acordo com o 
texto publicado no Diário Ofi-
cial, o objetivo é evitar a obe-
sidade infantil.

A prefeitura estabeleceu 
um prazo de até 180 dias para 
as unidades se adequarem. O 
descumprimento da medida 
prevê, como forma de primeira 
punição, uma notificação para 
regularização, no prazo de dez 
dias. Em caso de reincidência, 
a unidade será advertida.

Se a irregularidade perma-
necer e a instituição for parti-
cular, o estabelecimento está 
sujeito a multa de R$ 1,5 mil 
diária até que a legislação seja 
cumprida. De acordo com a 
prefeitura, os recursos serão 
revertidos para ações e pro-
gramas voltados à segurança 
alimentar de jovens e ao com-
bate à obesidade infantil.

A medida prevê que produ-

tos como biscoitos, refrigeran-
tes, bolos, sorvetes industria-
lizados, balas, iogurtes e pro-
dutos congelados não poderão 
mais ser disponibilizados em 
escolas do município.

O Projeto de Lei tem auto-
ria dos vereadores César Maia, 
Rosa Fernandes, Rafael Aloisio 
Freitas, Dr. João Ricardo, Átila 

A. Nunes, Dr. Carlos Eduardo, 
Dr. Jorge Manaia, Petra, Fer-
nando William, Leonel Brizola, 
Tarcísio Motta, Rocal, Jair da 
Mendes Gomes, Matheus Flo-
riano, professor Célio Luppa-
relli, Paulo Pinheiro, Vera Lins, 
Reimont, Felipe Michel, Mar-
celo Arar, Jorge Felippe e Vero-
nica Costa.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2023

Objetivo é evitar a 
obesidade infantil; 
unidades têm até  
180 dias para se 
adequarem
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Rocinha inaugura Rocinha inaugura 
hoje sala violetahoje sala violeta

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

A quantidade de mortes de mulheres por companheiros 
em tão pouco tempo na favela da Rocinha levou os 

moradores a criarem uma campanha de combate à vio-
lência e conscientização dos homens. 

Pelas redes sociais, os moradores se mobilizaram e 
levaram a população em geral para participar de even-
tos, que buscam tratar saídas para acabar com a violên-
cia contra as mulheres na comunidade. 

A campanha teve como objetivo de sensibilizar e cons-
cientizar além de toda a sociedade, todos os moradores 
da Rocinha, da violência sofrida pelas mulheres, muitas 
das vezes levando à morte violenta.  As ações têm como 
objetivo divulgar os serviços e os mecanismos legais de 
proteção à mulher em situação de violência e as formas 
de denúncia.

Mulheres da Rocinha e de instituições parceiras se uni-
ram para esse acontecimento, que fez a delegada Flávia 
Monteiro de Barros, da 11° DP, a associação de morado-
res da Rocinha e a Federação de Favelas convidar a todos 
para a inauguração da sala violeta do Programa Inclu-
são Rocinha, que acontece hoje, na Rua Betha Lutz 80.

A 6ª Vara Empresarial 
do Rio de Janeiro concedeu 
liminar a pedido da Super-
via, impedindo o governo do 
estado de tomar medidas que 
impeçam ou restrinjam a ope-
ração do transporte ferroviá-
rio. A concessionária recorreu 
à Justiça do Rio após a decla-
ração do secretário estadual 
de Transportes, Washington 
Reis, em que ele disse que vai 
buscar novos parceiros para 
assumir a gestão da malha fer-

roviária de forma rápida. Na 
ocasião, o secretário também 
afirmou que a concessionária 
não comprou os investimen-
tos realizados durante o con-
trato de concessão.

Na decisão, a juíza Maria 
Cristina de Brito Lima mar-
cou para o próximo dia 26 a 
realização de uma audiência 
pública, com todos os envol-
vidos, para discutir a questão.

Por meio de nota, a 
empresa Gumi Brasil, atu-

almente responsável pela 
SuperVia, rebateu as críti-
cas do secretário. “No docu-
mento, a empresa comprova 
que as ameaças públicas sobre 
o fim precoce da concessão 
configuram um atentado ao 
ambiente de segurança jurí-
dica, fundamental para atrair 
investimentos. Além disso, os 
anúncios feitos pelo secretário 
sobre a busca de um novo par-
ceiro por parte do Estado afe-
tam gravemente o processo de 

recuperação judicial do grupo 
SuperVia, que tem na conces-
são sua única fonte de recei-
tas”, disse.

Ainda segundo a conces-
sionária, os investimentos de 
responsabilidade da SuperVia 
foram integralmente cumpri-
dos e comprovados ao poder 
concedente e ao BNDES, 
inclusive como forma de pres-
tação de contas do financia-
mento que a companhia tomou 
junto ao banco.

Lei que proíbe venda de 
alimentos ultraprocessados em 
escolas do Rio é sancionada

MORADORES DA CIDADE PODEM 
CONTRATAR EMPRESAS PARA REALIZAR 
PODAS E CORTES DE ÁRVORES
O prefeito Eduardo Paes 
sancionou uma lei que 
autoriza os moradores 
do Rio de Janeiro a 
contratarem empresas 
autorizadas a realizar 
podas, corte ou remoção 
de árvores nas próprias 
calçadas. O pedido, 
porém, depende de 
autorização do poder 
municipal. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial 
do Município de ontem.
De acordo com a lei, quem 
realizar a retirada também 
terá que reparar a calçada 
por conta própria. No caso 
de remoções completas, 
a pessoa também passa a ser responsável por replantar outra árvore, de 
espécie indicada pela prefeitura. O corte será autorizado nas áreas que 
são limítrofes às residências. As empresas que poderão fazer o serviço 
devem ser credenciadas na Prefeitura do Rio.

No caso de remoções completas,  
a pessoa também passa a ser responsável 

por replantar outra árvore, de espécie 
indicada pela prefeitura

Um acidente entre dois ônibus, na 
madrugada de ontem, deixou nove pes-
soas feridas, em Guaratiba, na Zona 
Oeste. Os coletivos colidiram na Ave-
nida Dom João VI e interditaram a calha 
do BRT, na altura da Estação Ilha de 
Guaratiba do BRT, no sentido Barra da 
Tijuca. A Companhia de Engenharia de 
Trânsito (CET-Rio) organizou um des-
vio na via para os motoristas e o trân-

sito chegou a ficar lento no trecho. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, o 

quartel de Guaratiba foi acionado às 
5h30 e precisou do apoio das equipes da 
Barra da Tijuca e Sepetiba. No local, os 
militares socorreram nove pessoas, não 
identificadas, com ferimentos modera-
dos. As vítimas foram socorridas para 
unidades de saúde da rede municipal 
na Zona Oeste. 

De acordo com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), quatro pessoas 
deram entrado no Hosital Municipal 
Rocha Faria, em Campo Grande, e uma 
no Lourenço Jorge, na Barra da Tijuca, 
e as cinco têm quadro de saúde está-
vel. Já no Hospital Municipal Pedro II, 
em Santa Cruz, outros quatro pacien-
tes foram atendidos e já receberam alta 
médica. 

Acidente entre dois ônibus em Guaratiba deixa nove feridos

Coletivos bateram na Avenida Dom João VI e interditaram uma calha do BRT da região. Vítimas foram socorridas  
para hospitais da Barra da Tijuca, Santa Cruz e Campo Grande

Liminar impede governo do Rio de adotar medidas restritivas contra SuperVia
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�prefeito de Miguel 
Pereira, André Portu-
guês, garante que a es-
perada nova atração 

turística Maria Fumaça será 
inaugurada no fim deste mês. 
O trem turístico percorrerá boa 
parte da cidade, tendo, inclu-
sive, passagem pela badalada 
Rua Coberta, que é inspirada 
na atração de mesmo nome 
em Gramado, no sul do país. 
A pequena cidadezinha tem se 
tornado referência em atrações 
turísticas no Estado do Rio.

Português, que tem atuado 
para que a cidade seja reconhe-
cida como a Gramado Flumi-
nense – em referência ao muni-

cípio da Serra Gaúcha – lan-
çou recentemente a pedra fun-
damental da primeira fábrica 
da Chocolates Lugano do Rio 
e uma unidade fabril da cer-
veja Proibida, empreendimen-
tos que juntos somam investi-
mentos de R$ 400 milhões e 
irão gerar mais de 4 mil empre-
gos indiretos e 320 diretos.

Na solenidade, reali-
zada no Centro-Sul, Portu-
guês lembrou que foi com 
muita insistência que con-
seguiu trazer a fábrica de 
chocolate para o territó-
rio fluminense. “Fui cinco 
vezes atrás dos empresá-
rios da Lugano, que é uma 

empresa familiar, até que na 
sexta, fui recebido por um 
dos irmãos. Ninguém tinha 
me visto antes. Entrego o 
início da primeira fábrica 
de uma marca de chocolate 
de Gramado que é instalada 
fora de lá“, conta o prefeito, 
que também é empresário e 
membro do Rio Metrópole.

Ambas fábricas serão 
erguidas em um condomínio 
industrial no terceiro distrito 
de Miguel Pereira, em Con-
rado, que fica um pouco antes 
do já afamado Parque dos 
Dinossauros, na estrada para 
o centro da cidade, saindo 
do Rio. A ideia é levar mais 

A iniciativa Caravana Pet fica até o 
dia 16 de junho, com dois veículos adap-
tados para esterilização de animais, em 
meio a “Semana Rural” no campus da 
Universidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro (UFRRJ), em Seropédica, na 
Baixada Fluminense. A expectativa é 
que durante o evento, 400 animais entre 
cães e gatos sejam castrados.

A ação é uma iniciativa da Comis-
são de Defesa dos Animais da Câmara 
Municipal do Rio, presidida pelo vere-
ador Luiz Ramos Filho. “Fomos até 
Brasília lutar por esses recursos para 
o ‘castramóvel’ porque a castração é 
essencial. Ela acaba com as ninha-

das indesejadas e com o consequente 
abandono de animais, além de uma 
série de benefícios para a saúde do 
animal” disse.

Para realizar a castração dos ani-
mais é necessário fazer o agendamento 
e assistir a uma palestra educativa. As 
vagas serão limitadas a um animal por 
CPF e o tutor deverá ter mais de 18 
anos. E além disso, o animal deve pesar 
de 2,5kg até 20kg e ter entre quatro 
meses e seis anos de idade.

��������	
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• O animal deve estar limpo e de 

banho tomado

• O animal deve estar de jejum por 
12 (inclusive de água)

• O animal não pode apresentar 
vômitos, febre ou diarreia

• O animal não pode apresentar 
focinho achatado (braquicéfalo) e 
nem ser da raça que possui língua 
azul, como chowchow e sharpei

A “Semana Rural” vai promover 
também circuito escolar e atividades 
para todo o público como shows musi-
cais, feiras de produtos orgânicos e arte-
sanato, pedalada ecológica, mostras 
artísticas, exposição de carros antigos, 
espaço agroecológico e muito mais.
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 49/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO/ SRP
PROCESSO: 2911/2023
REQUISITANTE: SEMED
REALIZAÇÃO: 08/08/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS PERMANENTES E DE CONSUMO 
(ELETRODOMÉSTICOS) PARA ATENDIMENTO DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CONFORME ESPECIFICAÇÕES DO 
TERMO DE REFERÊNCIA.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especifi cações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 
horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados com a 
permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito mediante 
preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de 
requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos 
serão gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Divulgação

Reprodução

Trem turístico sai até fi m de julho, e a cidade ainda tem outros planos na área da atração de mais e mais visitantes
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empregos para a região, que, 
segundo Português, teria pro-
blemas de deslocamento de 
trabalhadores por causa dos 
custos.

No local, tanto a Lugano 
quanto a Proibida terão tam-
bém abertura à visitação do 
público, onde os visitantes 
vão conferir atrações temá-
ticas e o processo de fabrica-
ção. Miguel Pereira tem, desde 
outubro de 2022, uma loja da 
conhecida marca de chocolate, 
que fica na Rua Coberta, tam-
bém inaugurada no ano pas-
sado. Além da Rua Coberta, 
a cidade também já possui a 
Rua Torta, também seguindo 
a inspiração de Português às 
atrações do Gramado. Os pla-
nos do político, que pareciam 
mirabolantes, acabaram dando 
certo e a cidade vem surpreen-
dendo em crescimento e ino-
vação.

A ação que estima castrar cerca de 400 animais entre cães e gatos, acontecerá no campus da UFRRJ, em Seropédica
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A área onde está localizado o parque, que se 
chamará Osório de Oliveira Filho
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A maior área pública de 
lazer da Baixada Fluminense 
foi inaugurada, em Duque de 
Caxias. Ocupando uma área 
de mais de 98,4 mil metros 
quadrados, cortada pela Ave-
nida Teixeira Mendes, no 
bairro Sarapuí, o Boulevard 
tem 1.800 metros de exten-
são e conta com diversos 
equipamentos para o lazer 
e diversão dos moradores da 
região. O evento contou com 
a presença do prefeito Wilson 
Reis e diversas autoridades do 
estado e do município.

Da programação festiva 
constam partida de fute-
bol com as equipes master 
da Escola de Samba Grande 
Rio e do Madureira Esporte 
Clube, às 18h, e show do 
grupo de pagode Bom Gosto.

A área onde está locali-
zado o parque, que se cha-
mará Osório de Oliveira 
Filho, em homenagem ao 

pai do presidente de honra 
da Escola de Samba Acadê-
micos do Grande Rio, Heli-
nho de Oliveira, e da verea-
dora Delza de Oliveira, fez 
parte do primeiro programa 
de desfavelização do Brasil, 
que transferiu 1.245 famílias 
que moravam na faixa margi-
nal do rio Sarapuí para con-
juntos habitacionais no bairro 
São Bento. Foram beneficia-
das com apartamentos nos 
residenciais Bolonha, Florên-
cia e Mendoza, do Programa 
Minha Casa Minha Vida, mais 
de cinco mil pessoas.

O Parque Osório de Oli-
veira Filho conta com campo 
de futebol, pista de patins, 
tênis de mesa, futmesa, quios-
que, playground, academia 
de ginástica, pista de cami-
nhada, campo de grama sin-
tética, áreas de convivência, 
jardins e iluminação de LED, 
entre outros equipamentos.
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�Prefeitura de São 
Gonçalo está execu-
tando ações de paisa-
gismo em toda a ci-

dade, garantindo o plantio e 
replantio de mudas e de ár-
vores em diferentes bairros. 
Com o início das obras do 
Mobilidade Urbana Verde In-
tegrada (MUVI), ao longo da 
antiga linha férrea que corta 
a cidade, a Subsecretaria de 
Parques e Jardins está atuan-
do diariamente para retirar e 
replantar todas as árvores e 
outras espécies arbóreas exis-
tentes no trajeto do corredor 
viário de BRS que está sen-
do construído pelo governo 
estadual.

Atualmente, as equipes 
estão retirando cuidadosa-
mente as palmeiras e outras 
espécies de todo o trecho que 
está recebendo as obras do 
MUVI e replantando em dife-
rentes pontos do município. 
Nesta quinta-feira, mais uma 
palmeira foi retirada da Rua 
Comandante Ari Parreiras, 

no bairro Porto da Madama, e 
replantada na Praia das Pedri-
nhas.

O calçadão da Avenida 
Canal, no bairro Vila Lage, 
também já recebeu o replan-
tio de algumas palmeiras, 
além de cuidados, como 
a construção de calçada e 
meio-fio.

“Estamos trabalhando 
de forma integrada com o 
governo do Estado, respon-
sável pela execução das obras 
do MUVI, para garantir que 
as intervenções necessárias 
para o avanço dos trabalhos 
sejam realizadas com a maior 
brevidade possível. E a reti-
rada das palmeiras e outras 
espécies tem sido realizada 
pelo município, garantindo 
o replantio das árvores em 
outros locais, beneficiados 
com as ações de paisagismo”, 
reforçou o secretário de Con-
servação, Edson Leal.

Os espaços de convivência 
que estão recebendo o pro-
grama Praça Renovada em 

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Através do número 156, o munícipe poderá fazer reclamações e tirar dúvidas

O município de Itaboraí 
poderá ganhar o título de 
Cidade de Relevância Pale-
ontológica Estadual, devido 
à grande visitação de estu-
dantes, acadêmicos e pesqui-
sadores ao Parque Munici-
pal de São José de Itaboraí. 
A homenagem proposta pelo 
deputado Guilherme Delaroli 
(PL) está em tramitação na 
Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj), através do Projeto de 
Lei 1134/2023.

“A Bacia de Itaboraí é o 
mais antigo registro brasileiro 
da fauna e flora fóssil conti-
nental que se desenvolveu, 
após a extinção dos dinossau-
ros, no final do período Cre-
táceo”, destaca a doutora em 
Geologia pela UFRJ, Lílian 
Paglarelli Bergqvist.

Essa riqueza natural tornou 

o Parque de São José de Ita-
boraí referência no campo de 
pesquisas, tanto na área mine-
ralógica, quanto no ramo pale-
ontológico, atraindo estudan-
tes e pesquisadores.

“O parque funciona como 
uma bacia-escola e tem cum-
prido seu papel na forma-
ção de futuros profissionais, 
proporcionando a realização 
de aulas práticas das mais 
variadas áreas da Geociên-
cia, por meio das rochas e 
fósseis que lá se encontram 
preservadas”, afirma o mes-
tre no departamento de geo-
ciências da Uerj, Luís Otá-
vio Castro.

Para o deputado estadual 
Guilherme Delaroli, conferir 
a Itaboraí o título de Cidade 
de Relevância Paleontológica 
Estadual é uma maneira de 

valorizar não só a região como 
também a atuação de estudan-
tes e profissionais.

“O Parque Municipal de 
São José de Itaboraí tem 
grande relevância turística e 
científica, recebendo estudan-
tes e acadêmicos que minis-
tram aulas de campo e pes-
quisas. Além do grande apelo 
turístico da região, o projeto 
de lei tem como objetivo dar 
notoriedade a esse espaço de 
preservação e conhecimento 
para futuros pesquisadores”, 
justifica o deputado Gui-
lherme Delaroli.

O PL 1134/2023 será anali-
sado pelas comissões de Cons-
tituição e Justiça; Ciência e 
Tecnologia; e Assuntos Muni-
cipais e Desenvolvimento 
Regional, para votação em 
plenário.
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A Prefeitura de Maricá anunciou uma linha de 
comunicação direta com a população do municí-
pio, é vá ouvidoria que está aberta pra todos.

Problemas como falta de luz nos postes das 
ruas, poda de árvores, informações de como emi-
tir e realizar o pagamento do IPTU, reclamações 
sobre os problemas na sua rua ou no bairro, entre 
outras, poderão ser feitas diretamente a prefeitura 
através do número 156.

Ligando para o número de telefone 156, que 
está disponível para receber ligações de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h, os moradores da cidade 
poderão tirar dúvidas e solicitações sobre serviços 
municipais diversos, fazer sugestões, reclamações 
e até se for o caso, elogios.

O serviço inicialmente receberá demandas rela-
cionadas às secretarias de Iluminação, Ordem 
Pública e Gestão de Gabinete Institucional, Assis-
tência Social, Planejamento, Educação e Cidade 
Sustentável.

 Projeto do deputado Guilherme Delaroli visa valorizar o Parque de São 
José de Itaboraí, área rica em fl ora e fauna fóssil e mineral
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São Gonçalo também estão 
recebendo um paisagismo 
especial. Todas as plantas 
utilizadas nos canteiros são 

de espécies que já existem 
na cidade. À medida que as 
manutenções são realizadas, 
novas mudas são plantadas. 

Todas as espécies são produ-
zidas no Horto Municipal, 
que fica na Usina de Asfalto, 
na Água Mineral.

Equipes da Subsecretaria 
de Parques e Jardins 
cuidam para que 
espécies arbóreas 
sejam preservadas

�������������	���������	����	����������	������	
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Policiais interditaram três 
cassinos clandestinos que fun-
cionavam no interior de esta-
belecimentos comerciais na 
Baixada Fluminense. A ação 
é mais uma fase da Opera-
ção Sossega Leão, que atua 
na repressão aos jogos de 
azar e com base em informa-
ções repassadas pelo Disque 
Denúncia.

Uma equipe do 15º BPM 
(Duque de Caxias), esteve na 
Rua Paraíba, no bairro Par-
que Paulicéia, em Duque de 
Caxias, onde conseguiram 
localizar e apreender cinco 
máquinas de caça-níqueis e 
seus respectivos noteiros.

Já em Nova Iguaçu, poli-
ciais do 20º BPM (Mesquita) 
conseguiram apreender qua-
tro máquinas em funciona-
mento na Rua São Sebastião, 
no bairro Jardim Iguaçu. 

Os agentes do 39º BPM 
(Belford Roxo), encontraram 
na Rua Carqueja, no bairro 

Bom Pastor, em Belford Roxo, 
três máquinas que estavam 
ligadas, e também anotações 
do jogo do bicho.

Os responsáveis e os mate-
riais apreendidos nas opera-
ções foram encaminhados, res-
pectivamente, para as sedes da 
59ª DP (Duque de Caxias), 52ª 
DP (Nova Iguaçu) e 54 ª DP 
(Belford Roxo), sendo autua-
dos por estabelecer ou explo-
rar jogos de azar. Eles foram 
ouvidos e liberados.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2023

Os responsáveis e os 
materiais apreendidos 
nas operações foram 
encaminhados, 
respectivamente, para as 
sedes da 59ª DP (Duque 
de Caxias), 52ª DP (Nova 
Iguaçu) e 54 ª DP (Belford 
Roxo), sendo autuados 
por estabelecer ou 
explorar jogos de azar.
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DO POVO

Uma família tenta recupe-
rar uma cachorrinha que desa-
pareceu há quase dez dias, em 
Maricá, na Região Metropoli-
tana do Rio. Os tutores João de 
Sá, de 51 anos, e Dilméia de Sá, 
51, acreditam que a buldogue 
francesa Ana tenha sido levada 
do quintal de casa, no bairro 
Ubatiba, na tarde do dia 3 de 
julho, e vendida por meio do site 
de anúncios OLX, menos de 24 
horas após o seu sumiço. Eles 
afirmam que por ser um animal 
dócil, pode ter sido fácil levá-la. 

Segundo a nutricionista 
Jeniffer de Sá, 29, os pais tra-
balham em casa com a produ-
ção de bebidas artesanais e a 
cadela costuma ser ativa e ficar 
perto deles. Por volta das 15h 
do dia do desaparecimento, 
Dilmeia estranhou que a Ana 
estava quieta há muito tempo 
e foi procurá-la para a deixar 
em uma área de serviço mais 
segura, já que o casal precisava 
sair. Após tentar encontrar a 
cachorrinha pela casa, eles pas-
saram a buscar pelas ruas próxi-

mas e em terrenos vazios, mas 
não acharam. 

Ainda de acordo com a filha, 
na tarde seguinte, quando pro-
curava pelo paradeiro de Ana 
na internet, sua cunhada encon-
trou um anúncio na OLX de 
uma buldogue francesa sendo 
vendida por R$ 800, por uma 
pessoa cadastrada apenas como 
Júlio C., em Bonsucesso, na 
Zona Norte do Rio. A famí-
lia conseguiu identificar que 
se tratava dela por conta das 
manchas da cachorrinha, que 
é branca, mas o tem o rosto 
‘mascarado’, além uma man-
cha no focinho, que remete a um 
bigode, e outras na barrigada e 
patas. “A foto que a pessoa pos-
tou (do animal) era ela, com 
certeza é ela”, afirmou Jeniffer. 

Quem tiver informações 
sobre o paradeiro de Ana 
pode entrar em contato com 
João (21 999072695); Dil-
meia (21 967802277); Jona-
than (21 972839256); Jeniffer 
(21 982455877) e João Marcos 
(21 982656340).

O 
funkeiro MC PH Realidades, 
que chegou a ser dado como 
morto pela mãe em rede so-
cial na manhã de ontem, está 

vivo. Em uma postagem feita pelo próprio 
artista por volta das 10h30, ele agrade-
ce: “Deus vive!”.

No vídeo, a mãe se emociona ao con-
tar como descobriu que o filho não tinha 
morrido.

“A gente foi para a delegacia para poder 
agilizar, com a funerária atrás da gente, o 
carro da funerária. Quando a gente che-
gou na porta da delegacia, o meu filho me 
liga de uma mata: ‘Mãe, eu estou escon-
dido na mata. Eu não estou morto, estou 
vivo’”, disse a mãe do artista.

No começo da manhã, a a mãe de MC 
PH Realidades chegou a afirmar que ele 
havia morrido em uma operação da Polí-
cia Militar em Angra dos Reis, no Sul Flu-
minense, e abriu uma vaquinha virtual 
para trazer o corpo para a capital, para 
realizar o sepultamento.

Em nota, a PM afirmou que agentes 
realizavam policiamento pelas imediações 
da comunidade Sapinhatuba III, quando 
avistaram um grupo de homens em ati-
tude considerada suspeita pelos agentes.

De acordo com os policiais, os suspei-
tos atiraram contra a equipe e houve con-
fronto. Um homem foi atingido e socor-
rido ao Hospital Municipal da Japuíba, 
onde não resistiu.

Os policiais uma pistola calibre 9mm 
e dois rádios comunicadores. A ocor-
rência foi registrada na 166ª DP (Angra 
dos Reis).

A Polícia Militar, no entanto, negou 
em nota oficial que o morto na ação fosse 
MC PH Realidades.

Entre as canções de MC PH Realida-
des estão “Gol de Placa 2.0”, “Nunca foi 
sorte, sempre foi Deus” e “A realidade 
que eu amo”.

Dado como morto 
pela mãe, MC 
PH Realidades 

está vivo

Familiares acreditaram que o cantor tinha sido baleado em um 
tiroteio em Angra dos Reis. PM informou que uma pessoa morreu na 

Sapinhatuba III, mas negou que o morto na ação fosse o artista

JOVEM É LEVADO 
A DELEGACIA EM 
RIO DAS OSTRAS 
APÓS VANDALIZAR 
PATRIMÔNIO PÚBLICO
Agentes da 128ª DP Rio das Ostras 
conseguiram prender um jovem 
que foi flagrado vandalizando e 
causando danos à orla do Centro 
da cidade. O ato de destruição foi 
amplamente divulgado por meio 
de um vídeo nas redes sociais, o 
que levou os policiais a iniciarem 
uma investigação minuciosa com 
trabalho de campo e Serviço de 
Inteligência.
Com dedicação e empenho, os 
agentes obtiveram sucesso na 
identificação e localização do 
indivíduo responsável, que acabou 
confessando o crime. A conduta 
criminosa desse jovem terá 
consequências legais de acordo 
com o Código Penal Brasileiro (Lei 
nº 2.848/40, artigo 163). O autor 
responderá pelo dano causado 
ao patrimônio público e poderá 
enfrentar uma pena de detenção 
que varia de 6 (seis) meses a 3 
(três) anos, além de estar sujeito 
ao pagamento de multa. Essa 
ação reforça o compromisso 
das autoridades em combater 
atos de vandalismo e preservar 
o patrimônio público, garantindo 
a segurança e o bem-estar da 
comunidade de Rio das Ostras.

Um jovem foi morto, no último domingo (9), durante 
um encontro de bate-bolas que aconteceu em Madu-
reira, próximo ao parque da região, na Zona Norte do 
Rio. Kayuan Almeida Monteiro, de 24 anos, teria sido 
morto por um tiro à queima-roupa. O caso foi registrado 
na 29ª DP (Madureira).

Kayuan chegou a ser encaminhado para a UPA de 
Rocha Miranda e em seguida ao Hospital Municipal Miguel 
Couto, na Gávea, Zona Sul do Rio, mas não resistiu.

Segundo testemunhas, Kayuan estava com um grupo 
de amigos no evento quando foi atingido por uma pes-
soa próxima à vítima.

O jovem foi enterrado ontem  no Jardim da Saudade 
de Sulacap, na Zona Oeste do Rio.

Tamires Monteiro, prima da vítima, afirma que a famí-
lia quer entender a motivação do crime.

“Até hoje a gente não sabe o que aconteceu, se foi 
briga, se foi desavença... a gente só sabe que foi uma pes-
soa próxima que fez isso com ele. A família está aqui sem 
resposta. Perdemos o meu primo... a gente só quer que 
a DH assuma o caso para nos dar uma resposta: quem 
matou o Kayuan? Ele foi mais uma vítima da sociedade 
que vai ficar sem resposta?”, disse Tamires.

Bate-bola morre 
baleado em Madureira

Segundo testemunhas, Kayuan Almeida Monteiro,  
de 24 anos, estava com um grupo de amigos quando  

foi atingido por um conhecido

Nas operações foram apreendidas doze máquinas de caça-níqueis e 
anotações do jogo do bicho

Cassinos clandestinos 
são fechados na 

Baixada Fluminense

Tutores identificaram a buldogue francesa Ana, de 1 ano e oito meses, 
em anúncio online, horas após o sumiço

Família tenta recuperar 
cachorrinha roubada em 

Maricá e vendida pela internet

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



7

isso?”, disse a mulher.
Pouco depois das 10h30, o corpo do 

estudante chegou ao Instituto Médico 
Legal (IML) do Barreto, em Niterói. 
Dijalma faria 12 anos em novembro e 
era o mais velho de três irmãos, de 10 
e 8 anos.

“É uma dor que eu não quero para nin-
guém. É uma coisa muito triste. Eu quero 
justiça. Eu vou até o fim com isso, por-
que não pode ficar impune. Não vai tra-
zer de volta, a saudade vai ficar no peito 
para sempre”, emendou a mãe.

“Meu filho era tão alegre, brincalhão, 
brincava com todo mundo, gostava de 
soltar pipa. Ele é tudo. Perdi o meu filho 
que eu mais amo. Eu tenho mais dois, 
mas esse era o mais era agarrado comigo. 
Perdi meu chão”, disse.

Bala atravessou corpo de Dijalma
Vizinhos de Dijalma contaram que a 

bala que o matou atravessou seu corpo, 
furou uma mochila e só parou em um 
carro de um morador.

A cozinheira Betânia de Almeida levou 
para a delegacia a mochila trespassada 
pelo projétil. “Eles [PMs] entram sem-
pre nesse horário, na hora que os meni-
nos estão saindo para o colégio”, afirmou.

“Entraram já atirando, não querem 
saber de ninguém”, emendou a moradora.

Carlos Alberto Jaime, dono do veículo 
onde a bala parou, confirma a versão dos 

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2023

No boletim de ocorrência 
consta que a mulher é 
membra da igreja há pouco 
tempo e lá conheceu o 
pastor da congregação. 
Em um dia de oração, o 
homem disse que teve 
uma visão que a vítima 
estava com um câncer e 
que ele poderia curá-la.

RONDA  
DO POVO
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A 
mãe de Dijalma de Azevedo 
Clemente, o menino de 11 
anos morto nesta quarta-fei-
ra (12) em um tiroteio em Ma-

ricá, contou que levava o filho ao colégio 
quando “a polícia entrou atirando”.

“Eu estava segurando a mão dele. A 
polícia atirou sem mais nem menos”, afir-
mou Adjailma de Azevedo Costa ao g1, ao 
chegar para prestar depoimento na Dele-
gacia de Homicídios de Niterói.

Dijalma foi atingido do lado de fora 
de um conjunto habitacional em Inoã. O 
menino estava uniformizado — ele estu-
dava na Escola Municipal Professor Darcy 
Ribeiro.

Mais cedo, ainda no local, 
Adjailma disse que o filho 
caiu perto dela ao ser 
alvejado.

“Quando eu senti 
que ele caiu, veio 
um PM. O meu 
filho não é tra-
ficante. O meu 
filho é especial e 
tem problemas. 
Todo mundo sabe 
que ele é especial. 
Ele estava indo para 
o Caps e fazendo trata-
mento. Por que eles não ati-
raram em mim? Por que fizeram 

‘Eu estava segurando a mão dele. A 
polícia atirou sem mais nem menos’, 
diz mãe de menino morto em Maricá

vizinhos de que a PM chegou atirando.
“Vir falar que trocou tiro com ban-

dido? Que o menino era bandido? Brin-
cadeira.”

O prefeito de Maricá, Fabiano Horta, 
se pronunciou sobre a morte da criança 
de 10 anos que foi baleada na manhã 
desta quarta-feira, 12, no ‘Minha Casa, 
Minha Vida’ de Inoã.

Nas redes sociais, o prefeito falou 
sobre a tristeza pela perda do menino 
e afirmou que irá cobrar as autorida-
des policiais por resultado nas investi-
gações sobre o caso. 

Vale lembrar que, o garoto estava uni-
formizado e indo para escola quando foi 
morto durante uma operação da Polí-
cia Militar no conjunto habitacional.  

CONFIRA A FALA  
DO PREFEITO: 

“Meu sentimento é de imensa tristeza 
pela morte do menino Dijalma, vítima 
de uma tragédia que choca a todos em 
nossa cidade. O nosso profundo pesar 
vem, contudo, junto de uma cobrança 
firme às autoridades policiais por resul-
tado nas investigações dessa tragédia. 
Não vamos aceitar a naturalização da 
violência. Meus mais sinceros sentimen-
tos à família, aos amigos, aos professores 
e a toda a comunidade da Escola Muni-
cipal Professor Darcy Ribeiro”.

Um pastor de 45 anos foi 
preso na noite desta segunda-
-feira (10) após levar uma 
jovem, de 23, para um motel, 
no bairro Santa Rita, em 
Governador Valadares, pro-
metendo “cura espiritual”.

No boletim de ocorrência 
consta que a mulher é mem-
bra da igreja há pouco tempo 
e lá conheceu o pastor da con-
gregação. Em um dia de ora-
ção, o homem disse que teve 
uma visão que a vítima estava 
com um câncer e que ele pode-
ria curá-la.

Ainda de acordo com o 
boletim, a jovem explicou que 
o líder religioso marcou para 
o procedimento ser feito na 
manhã dessa segunda-feira. 
Em seguida, a buscou no 
bairro Vila Bretas e os dois 
foram em direção ao bairro 
Santa Rita, mas a jovem afir-
mou que não sabia o destino.

De acordo com a Polícia 
Militar, a vítima disse que os 
dois entraram com o carro em 
um local desconhecido onde o 
pastor estacionou e eles foram 
para um quarto, momento que 
ela percebeu que se tratava de 
um motel.

No local, o líder religioso 
teria dito para a jovem que o 
procedimento seria da seguinte 

forma: ela deveria passar um 
óleo e um sabonete específico 
para a cura mas, antes disso, 
ele iria tomar um banho.

Conforme o BO, a vítima 
que estava com um bebê 
ficou assustada e aproveitou 
o momento em que o pas-
tor entrou no banheiro para 
fugir do motel. A mulher pediu 
ao marido para buscá-la, em 
seguida o casal procurou a 
polícia e contou a situação.

VERSÃO DO PASTOR
Após o relato da vítima, o 

militares foram até o motel e 
encontraram o pastor que deu 
uma versão diferente. Ele con-
tou que há aproximadamente 
30 dias a jovem o procurou 
em uma rede social pedindo 

cesta básica. O homem afir-
mou a PM, que tem costume 
de fazer doações.

Depois do primeiro con-
tato, a jovem passou a frequen-
tar a igreja onde ele é pastor. 
Em um dia de orações, teve 
uma visão, em que foi reve-
lado que a mulher estava com 
câncer e que ele tinha como 
curá-la.

Ainda de acordo com a 
PM, o pastor contou que mar-
cou com a jovem para subir 
um monte para iniciar o pro-
cedimento, mas como a vítima 
estava com um bebê, ele achou 
melhor ir para um local mais 
fresco, para o conforto da 
criança seguindo para o motel.

O líder religioso disse tam-
bém que, achou que o local era 
um hotel comum e que den-
tro do quarto explicou a jovem 
como seria o procedimento: 
passaria um óleo ungido na 
cabeça dela, depois ela toma-
ria um banho com um sabo-
nete consagrado.

Segundo a PM, depois dos 
esclarecimentos, o pastor foi 
autuado por violação sexual 
mediante fraude e encami-
nhado para a delegacia. Em 
seguida ele foi levado para o 
presídio de Governador Vala-
dares.

Pastor leva jovem para 
motel com bebê no colo, 

prometendo ‘cura espiritual’

PM afirma que equipes 
foram atacadas quando 

chegaram ao condomínio

OPERAÇÃO DA PF E RECEITA MIRA ORGANIZAÇÃO QUE 
CONTRABANDEOU CARGA AVALIADA EM R$ 100 MILHÕES

DOIS HOMENS SÃO PRESOS  
APÓS SEQUESTRO DE MOTORISTA  
NA VILA DA PENHA

Vítima foi resgatada sem 
ferimentos; PMs apreenderam, 

ainda, seis celulares e facas

Dois homens foram presos por 
policiais do 41º BPM (Irajá) na 
Vila da Penha, Zona Norte do 
Rio, após sequestrarem um 
motorista. De acordo com a 
PM, os agentes receberam um 
chamado informando sobre o 
sequestro e iniciaram as buscas na 
região. Pouco depois, as equipes 

conseguiram cercar o veículo, um 
Onix Sedan, onde estava a vítima, 
que foi resgatada sem ferimentos. 
Os bandidos foram presos no local.
A dupla, que não teve a identidade 
revelada, foi encaminhada à 27ª 
DP (Vicente de Carvalho). Um dos 
detidos já possuía um mandado 
de prisão em aberto. PMs também 

apreenderam seis aparelhos 
celulares e duas facas.
O nome da vítima também não foi 
divulgado.

A Polícia Federal (PF) e Receita 
Federal deflagraram, ontem, uma 
ação contra organização criminosa 
especializada no contrabando que 
atuava no Porto de Itaguaí, Região 
Metropolitana do Rio. De acordo 
com os investigadores, o grupo 
foi descoberto após apreensão de 
carga trazida de forma irregular da 
China em containers avaliada em 
R$ 100 milhões. Um ex-agente da 
Receita foi preso.
Chamada de Operação Container, 
a ação cumpriu seis mandados de 
busca e apreensão expedidos pela 
7ª Vara Federal Criminal do Rio e 
também realizou o sequestro de 
bens de envolvidos no esquema. 
A lista inclui quatro imóveis, 
sendo duas casas de luxo, todos 
localizados na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste.
No local, os agentes apreenderam 
itens de alto valor como relógios, 

joias, canetas, bolsas e também 
munições. A soma sequestrada 
chega a R$ 30 milhões. 
A investigação que deu início 
a operação começou após a 
apreensão de 60 containers no 
Porto de Itaguaí, por agentes 
da Receita Federal. Durante a 
apuração da procedência do 
material, os agentes identificaram 

a prática de crimes como 
facilitação de contrabando ou 
descaminho, lavagem de dinheiro, 
corrupção passiva, associação 
criminosa, entre outros.
Para conseguir realizar a 
importação irregular, a organização 
criminosa fazia o uso de empresas 
laranja e pessoas que atuavam 
como testa-de-ferro. 
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Você deve ficar motivado com um convite ou uma oportunidade para desenvolver 
os seus talentos. Esse mesmo aspecto favorece um encontro com aquele 
“contatinho”. Mas, por algum motivo, você pode sentir-se pressionado ou com 
medo de avançar. É preciso aprimorar a comunicação e expressar o que sente. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você deve ficar motivado com um convite ou uma oportunidade para 
desenvolver os seus talentos. Esse mesmo aspecto favorece um 
encontro com aquele “contatinho”. Mas, por algum motivo, você pode 
sentir-se pressionado ou com medo de avançar. É preciso aprimorar a 
comunicação e expressar o que sente. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você tem a oportunidade de expor o que pensa com qualidade, portanto 
é um bom dia para realizar reuniões que movimentam a sua carreira 
e metas. Mas as responsabilidades são altíssimas, e o seu grau de 
comprometimento deve ser cem por cento. A relação com figuras de 
autoridade fica em destaque, e os limites devem ser considerados. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um excelente dia para conduzir um projeto, colocando em prática as suas 
ideias e conhecimento. Mas esse projeto precisa de mais investimento 
e capital de giro, o que vai pedir planejamento para interagir com esse 
obstáculo. Os desafios também podem se conectar com a dificuldade de 
relacionamento com pessoas da equipe.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Há informações e notícias que chegam até você, em tom de segredo. 
As informações que circulam são positivas para o seu desenvolvimento 
profissional. Contudo o céu pede habilidade emocional para se relacionar 
com uma pessoa que se mostra resistente a uma nova estratégia. É preciso 
encarar os fatos com realidade.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Há notícias positivas que movimentam os seus projetos. Os aspectos também 
colaboram para a relação de amizades. Os caminhos estão abertos, mas você se 
sente muito exigido nesse projeto. Por isso, é preciso considerar os seus limites 
para conduzir uma rotina de trabalho produtiva. O seu conhecimento será exigido 
nesta fase.

LIBRA
23 set a 22 out

Uma informação e notícias vêm à tona, o que vai gerar um movimento 
significativo para suas metas. Contudo essa experiência mexe com os 
seus medos e inseguranças, sendo necessário entender os seus limites 
e enfrentamentos emocionais. Você transita por uma fase em que será 
necessário ter maturidade.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O relacionamento passa por reformulações importantes. Cabe a você 
identificar quem pode ser essa pessoa em sua jornada. A pessoa tocada 
toma uma decisão positiva e vai expor o que pensa, sente e como deseja 
atuar. Mas existem pontos importantes que precisam ser considerados em 
família ou para a estrutura de moradia.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma notícia pode movimentar uma boa proposta de trabalho. Existe 
a necessidade de agir com cautela e reserva. É preciso considerar a 
necessidade de estudar ou buscar uma especialização adequada. Esse tema 
também pode se conectar a oportunidades em outra cidade e à importância 
de agir, mesmo diante dos sacrifícios

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Há boas notícias, que garantem o seu crescimento no trabalho. Os 
mesmos aspectos lhe trazem a oportunidade de colocar uma ideia 
em andamento. Mas você pode sentir dificuldade para interagir com 
algumas pessoas do seu convívio, o que pede paciência e sabedoria 
na forma de se expressar. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você tem a oportunidade de conversar com a pessoa amada para 
alinhar uma ideia. Pode se tratar de uma viagem a lazer ou envolver as 
necessidades dos filhos. Mas é preciso encarar os limites financeiros. O 
tema financeiro mexe negativamente com a autoestima. É uma fase que 
requer comprometimento material. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Os assuntos familiares são mexidos de uma forma favorável e trazem a 
oportunidade de organizar a rotina de trabalho ou a rotina doméstica. 
Contudo as responsabilidades pelas quais você vem passando são altas, 
e será essencial avaliar o que vale a pena ser mantido. Analise com 
sabedoria os seus limites.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

PAOLLA OLIVEIRA 
POSTA FOTO NA CAMA 
COM NANDA COSTA 
E ASSUME: ‘É ISSO 
MESMO O QUE VOCÊS 
ESTÃO PENSANDO’
Paolla Oliveira e Nanda Costa atiçaram a 
curiosidade dos seguidores ao surgirem em 
registros bastante íntimos nas redes sociais. 
As fotos das duas na cama ainda ganharam 
uma declaração na legenda da publicação.
Mas calma! Paolla continua namorando com Diogo 
Nogueira e Nanda Costa está casadíssima com Lan 
Lanh. As fotos se tratam, apenas, dos bastidores das 
gravações da segunda temporada da série “Justiça”.
Em “Justiça 2”, Paolla e Nanda 
viverão um par romântico. 

DE FIO-DENTAL, JAQUELINE, DO 
VÔLEI, EXPLANA BELEZA NATURAL

Jaqueline, grande nome 
do voleibol brasileiro, 
despertou os olhares 
dos seus seguidores ao 
surgir bem à vontade nas 
redes sociais. Através 
de uma publicação em 
sua conta do Instagram, 
a ex-atleta aproveitou 
um dia de muito sol 
e resolveu renovar o 
bronzeado. A foto foi 
alvo de muitos elogios.
Além de ter sido um 
fenômeno dentro 
das quatro linhas, 
decisiva nos momentos 
mais difíceis e ter 
conquistado muitos 
títulos importantes, a 
esportista costuma atrair 
olhares por sua beleza, 
talento e boa forma. 
Isso é possivelmente 
visto em suas fotos.
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O
s apaixonados por 
churrasco e rock 
que se preparem! 
O Shopping Nova 

América recebe, no próximo fi-
nal de semana, o maior e mais 
esperado festival de churras-
co do Rio: o Blend BBQ Fes-
tival. Dessa vez o evento será 
uma edição especial em come-
moração ao Dia Mundial do 
Rock, com atrações musicais 
que vão emocionar os fãs do 
estilo musical. O evento acon-
tecerá entre os dias 14 e 16 de 
julho e a entrada é gratuita.  

Na semana mundial do 
rock, a programação musical 
do Blend BBQ, que é marca 

registrada do festival, irá 
homenagear diversas verten-
tes do rock: do heavy metal ao 
pop rock. O rock nacional terá 
um dia especial dedicado a ele, 
com bandas tocando os gran-
des sucessos das décadas de 
80, 90 e anos 2000. A progra-
mação de shows terá as melho-
res bandas da cena fazendo tri-
butos a ícones como Legião 
Urbana, Pearl Jam, Iron Mai-
den, Metallica, Beatles, The 
Police e muito mais. 

Para os apaixonados por 
churrasco haverá mais de 15 
estações de carnes premium, 
comandadas pelos principais 
chefs, assadores e pitmasters 

do estado. Costela no Fogo de 
Chão, Burger na Brasa, Tor-
resmo de Rolo, Bife Ancho, 
Picanha e Cupim Defumado 
são apenas algumas das opções 
que serão servidas no festival. 

Para completar a festa, o 
evento também terá estandes de 
cervejas artesanais, com diver-
sos estilos de chope, estações 
com drinks autorais e área kids.  

Serão três dias de muita 
diversão, para toda a famí-
lia, com música boa, cerveja 
gelada e, é claro, o melhor da 
cultura do churrasco raiz e 
gourmet. A entrada no evento 
é gratuita e as porções indivi-
duais custam a partir de R$ 20.  

O evento irá acontecer entre os dias 14 e 16 de julho, com entrada gratuita e uma programação musical que promete levar os fãs a loucura

Shopping Nova América 
recebe edição especial  
do Blend BBQ Festival  
em comemoração ao  
Dia Mundial do Rock

SERVIÇO:  

Local: Shopping Nova América 
- Av. Pastor Martin Luther King 
Jr., 126 - Del Castilho - Rio de 
Janeiro - RJ 
Data: 14, 15 e 16 de julho 
Sexta: 17h às 00h 
Sábado: 12h às 00h 
Domingo: 12h às 23h 

PROGRAMAÇÃO: 

SEXTA - 17H ÀS 00H 
>> Márcio Careca  
>> Anesthesia - Tributo ao 
Metallica 
>> Brazilian Maiden - Tributo ao 
Iron Maiden 

SÁBADO - 12H ÀS 00H 
M Marques 
>> VioHalley - Tributo  
ao Rock 80 
>> Vooduo - Tributo  
ao Rock Nacional 2000 
>> Mais do Mesmo -  
Tributo a Legião Urbana 
>> Capital Elétrico - Tributo  
ao Rock Nacional 

DOMINGO - 12H ÀS 23H 
>> André Collyer 
>> Black Bird - Tributo  
ao Beatles  
>> Rio Hard Roxx - Tributo ao 
Rock Internacional 80/90 
>> Black Circle - Tributo ao 
Pearl Jam 
>> Rodrigo Santos - Tributo  
ao The Police



Arraiá Shopping Boulevard: 
comidas típicas, quadrilhas e 
shows prometem agitar Vila 
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Na turnê “Nando Hits”, que estreou em dezem-
bro, o lendário cantor e compositor traz à tona a magia 
poética de sua obra musical perpassando por sua car-
reira de mais de 40 anos de estrada entre paralelos 
poéticos com parceiros e parceiras ao longo da vida. 

Na banda, Eduardo Schuler da banda 
COLOMY substitui Pupillo Oliveira (ex-Nação 
Zumbi) na bateria e se junta com os outros infer-
nais Walter Villaça (guitarras), Felipe Cambraia 
(baixo) e Alex Veley (teclados). 

O roteiro do show parte da ligação pessoal de 

Nando Reis com a intimidade de sua música ao longo 
dos tempos e inclui canções como “Dois Rios”, par-
ceria com Samuel Rosa e Lô Borges, “Onde Você 
Mora”, parceria com Marisa Monte, “Na Estrada”, 
parceria com Carlinhos Brown e Marisa Monte e 
“Pra Dizer Adeus, clássico dos Titãs conhecido na 
voz de Paulo Miklos, mas que é parceria de Nando 
e Tony Bellotto. 

A turnê “Nando Hits” traz como novidade a 
participação especial do filho de Nando, Sebas-
tião Reis, que também integra a banda COLOMY. 

Um dos eventos mais tradicionais 
e aguardados da cultura brasileira 
chega com tudo para animar Vila Isa-
bel. O Arraiá Shopping Boulevard irá 
acontecer nos dias 15 e 16 de julho, 
no Terraço Boulevard, e promete tra-
zer o clima de São João para Zona 
Norte do Rio com muita dança, comi-
das típicas, brincadeiras, música boa 
e muita animação, garantindo diver-
são para toda a família.   

Buscando resgatar o que há 
de melhor nas festas juninas, o 

Divulgação
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�Gastro Beer Rio voltará ao Boulevard Olímpico, 
Porto Maravilha, neste fim de semana, das 12h 
às 21h, para uma nova edição, desta vez dedi-
cada ao inverno. Com entrada gratuita, o festi-
val ocupará uma grande área, em frente a Yup 

Star - A Roda-Gigante do Rio, com mais de 30 cervejarias e 
150 rótulos, além de drinks e vinhos no espaço Novos Sabores. 
A gastronomia conta com mais de 20 opções, entre os melho-
res food trucks do Rio, enquanto a animação fica por conta de 
shows de diferentes estilos. O público pode ainda participar gra-
tuitamente de ativações como o Tour e Jogos cervejeiros com 
direito a brindes. Um bate-papo cervejeiro, com a presença de 
mestres e especialistas, será uma das novidades desta edição.
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Destaque na última edição, o espaço GBR Novos Sabo-

res volta a pedidos do público. A Bandeiras e Vontades levará 
vinhos importados como o rótulo francês Adèle, vinho tinto, 
jovem e agradável.

Gastro Beer Rio volta ao Boulevard Gastro Beer Rio volta ao Boulevard 
Olímpico com edição especial de invernoOlímpico com edição especial de inverno

Divulgação

O inverno carioca está chegando 
na Marina da Glória com a sexta edi-
ção do PRIO Festival de Inverno, 
que se consolida como um dos prin-
cipais eventos musicais da cidade. 
Este ano o festival apresenta shows 
de artistas e bandas brasileiras de 
diferentes gêneros musicais em seis 
dias de evento e 60 horas de muita 
música, com transmissão ao vivo para 
todo o país pelo Canal Brasil. De 
sexta a domingo, nos dias 14, 15 e 
16 de julho, o festival contará com 
shows de Maria Bethânia, Duda Beat, 
Pitty, Samuel Rosa, Os Paralamas do 
Sucesso, Nando Reis, Pedro Sam-
paio, Ferrugem e Alexandre Pires. Já 
nos dias 21, 22 e 23 de julho, a festa 
segue com apresentações de Arman-
dinho, Criolo, Marcelo Falcão, Bala 
Desejo, Seu Jorge, Natiruts, Diogo 
Nogueira, Xande de Pilares e Belo. 
Nos seis dias de evento, DJs também 
animam a programação. Carol Emme-

rick comanda as pick-ups às sextas, 
Zedoque aos sábados e Nicole Nan-
des aos domingos. Ingressos a partir 
de 110 reais (meia entrada) à venda 
no site Ingresse.

Para quem pretende realmente 
curtir o frio, o PRIO Festival de 
Inverno terá espaços instagramá-
veis para o público entrar com tudo 
no clima da estação, além de embar-
car em experiências interativas com 
realidade virtual. O espaço contará 
também com praça de alimentação e 
ações sustentáveis. O festival é uma 
realização da Peck e desde 2017 agita 
as noites do inverno carioca. Em uma 
grande mistura de ritmos e gerações, 
nomes como Zeca Pagodinho, Jorge 
Ben Jor, Marília Mendonça, Ludmilla 
e Frejat já participaram de edições 
anteriores.
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Divulgação

Evento, no próximo fi m de semana, reúne 
cervejarias, food trucks, shows e Espaço Novos 

Sabores com coquetelaria e mixologia

Shopping Boulevard preparou um 
evento para reunir pessoas te todas 
as idades, em um ambiente ani-
mado e acolhedor. A festa, que 
começa na tarde de sábado (15), 
terá muitas brincadeiras, comidas e 
doces típicos, as tradicionais apre-
sentações das quadrilhas, diversos 
expositores, DJ, brincadeiras, pro-
gramação infantil e grandes nomes 
da música como o grupo Swing 
& Simpatia e a dupla sertaneja 
Fabiano e Bonatto.  

Isabella Colonna, Coordenadora 
de Marketing do empreendimento, 
aposta que o Arraiá Shopping Boule-
vard será um sucesso: “Nosso Arraiá 
é sempre muito esperado pelos clien-
tes e, também, pelos moradores do 
bairro. Queremos trazer a essência 
da tradicional festa junina, com deco-
ração temática, delícias típicas, bebi-
das, músicas e as quadrilhas, além de 
oferecer muito lazer e diversão para 
todos. Serão dois dias de muita festa 
para toda a família” – destaca Isabella.  

SERVIÇO
�����������
Dia: 14 de julho (sexta-feira)
Hora: 22h abertura da casa - 
Show previsto para 01h
Local: Via Music Hall - Rod. 
Pres. Dutra, 4200 - Parque 
Barreto, São João de Meriti 
- RJ
Faixa etária: 18 anos
Preço: Valores a partir de 
R$30,00
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A Fundação de Apoio 
à Escola Técnica (Faetec), 
órgão vinculado à Secretaria 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, prorrogou o prazo de 
inscrição até quinta-feira, 13, 
para os cursos on-line. Estão 
disponíveis 5.070 vagas em 
capacitação no formato Edu-
cação a Distância (EaD). O 
projeto é uma parceria com a 
Fundação Cecierj. 

São 13 opções de cursos 
que possuem duração de 20 
semanas. Estão sendo dispo-
nibilizadas vagas de Admi-
nistração financeira do Capi-
tal de giro e Fluxo de Caixa; 
Agente de Sustentabilidade 
ESG; Assistente Administra-
tivo; Assistente de Marke-
ting; Assistente de Produ-
ção; Assistente de Recur-
sos Humanos; Auxiliar em 
Análises do Mercado Finan-
ceiro; Auxiliar em Controla-
doria; Direito do consumidor 
para empreendedores; Ges-

tor de Segurança do Traba-
lho; Organização de Eventos 
Corporativos; Planilhas ele-
trônicas - do básico ao avan-
çado; e Recepcionista.

O sorteio vai acontecer 
na sexta-feira, 14, com divul-
gação do resultado previsto 
para o mesmo dia a partir das 
14h. O envio da documenta-

ção será a partir do sábado, 
15, com matrícula efetu-
ada automaticamente. Para 
concorrer, o candidato pre-
cisa ter idade mínima de 16 
anos e nível de escolaridade 
que pode variar conforme o 
curso escolhido, podendo ser 
Ensino Fundamental com-
pleto ou Ensino Médio com-

pleto. Cada candidato pode 
efetuar inscrição em até duas 
opções de formação. A sele-
ção de candidatos será feita 
por meio de sorteio e as ins-
crições devem ser realizadas 
no site http://www.faetec.
rj.gov.br/index.php/Home/
inscricoes/concursos/27-
-qualificacao.
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Há mais de 5 mil vagas disponíveis; a seleção será feita por sorteio

Programa tem 
inscrições até o 
dia 20 e busca 
por pessoas sem 
experiência prévia
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Jovens de 16 a 21 anos já 
podem se inscrever nas 
mais de 300 vagas gra-
tuitas do Portal do Futu-

ro, programa de transformação 
social do Senac RJ que promo-
ve orientação comportamen-
tal e estimula a inserção no 
mercado de trabalho por meio 
de capacitação profissional. 
As inscrições devem ser fei-
tas até 25 de agosto pelo site 
http://portaldofuturo.rj.senac.
br/. No site também podem 
ser obtidas mais informações 
sobre as turmas. As aulas têm 
previsão de início no dia 4 de 
setembro.

Pela primeira vez, a uni-
dade do Senac RJ de Concei-
ção de Macabu recebe uma 
turma do Portal do Futuro, 
que também será oferecido nas 
unidades de Barra da Tijuca, 
Botafogo, Campo Grande, 
Centro Politécnico e Copaca-

bana, na capital, e nos muni-
cípios de Campos dos Goyta-
cazes, Cabo Frio e Macaé. 
Entre as novidades desta edi-
ção também está a oferta de 
novos cursos profissionalizan-
tes, como Modelista e Opera-
dor de Câmera.

O Portal do Futuro atua 
junto ao jovem para trans-
formá-lo tanto no convívio 
social quanto prepará-lo para 
a vida profissional. As unida-
des curriculares abordam as 
missões do programa: Ser pes-
soa, Ser cidadão, Ser profissio-
nal e Ser digital, que têm por 
objetivo ampliar a possibili-
dade de exercício consciente 
da cidadania. Além disso, o 
Portal do Futuro busca auxi-
liar o ingresso do jovem no 
mercado de trabalho com for-
mação profissional nas áreas 
de Gestão, Design, Eventos, 
Turismo e Hotelaria. Durante 

o Programa, o jovem também 
experimenta um período de 
vivência em empresas parcei-
ras onde pode conhecer o real 
cotidiano do mundo do tra-
balho.

Além da idade entre 16 e 
21 anos, é preciso cursar pelo 
menos o 1º ano do Ensino 
Médio e ter renda familiar 
de no máximo dois salários-
-mínimos por pessoa, para ser 
admitido pelo Programa Senac 
de Gratuidade (PSG). Para o 
processo seletivo, os candida-
tos selecionados devem apre-
sentar originais e cópias dos 
seguintes documentos: RG, 
CPF, comprovante de escola-
ridade e de residência. Além 
da documentação necessária, 
menores de 18 anos devem 
estar acompanhados de um 
responsável. O Portal do 
Futuro oferece aos participan-
tes auxílio-transporte, além de 

lanche diário, todo material 
didático e uniforme gratuitos.

Na unidade do Senac RJ 
da Barra da Tijuca, o Portal do 
Futuro oferece a formação de 
Modelista, Design de Games 
e Organizador de Eventos. Em 

Botafogo e Campo Grande, o 
curso é Design Gráfico Digi-
tal e, no Centro Politécnico, 
no Riachuelo, o curso é Ope-
rador de Câmera. Em Cam-
pos, Conceição de Macabu 
e Macaé, são oferecidas tur-

mas de Assistente Administra-
tivo e, em Copacabana, Roti-
nas Administrativas para as 
Empresas. Em Cabo Frio, o 
curso oferecido é Recepção 
De Hotéis: Operação E Pro-
cedimentos.

Divulgação

Divulgação

A Janssen, farmacêutica da 
Johnson & Johnson, abriu ins-
crições para o seu programa 
“Geração J”, voltado para que 
pessoas sem experiência pos-
sam atuar na área comercial do 
setor farmacêutico. A empresa 
oferece vagas de representante 
comercial no Rio de Janeiro. 
As inscrições estão abertas até 
o dia 20, com o início de tra-
balho previsto para setembro . 

Para participar do pro-
grama, é necessário ensino 
superior completo com con-
clusão até junho de 2023. O 
programa conta com um dife-
rencial importante: não é pre-
ciso ter experiência na área 
comercial. O perfil de inte-
resse da companhia é por pro-
fissionais ingressantes no mer-
cado de trabalho que demons-

trem habilidade analítica e boa 
capacidade de relacionamento 
para executar as estratégias de 
marketing no campo, obser-
vando pontos de melhoria e se 
reportando para as áreas inter-
nas comerciais da empresa.

O programa conta com 
desenvolvimento persona-
lizado para potencializar as 
habilidades dos seleciona-
dos ao longo de 12 meses. O 
treinamento inclui mentoria, 
gestão de projetos e diversas 
iniciativas para a progres-
são da carreira dos selecio-
nados. A seleção prevê eta-
pas como inscrição, testes de 
perfil, além de entrevista com 
gestores e outras atividades. 
Para as pessoas aprovadas, 
a empresa fornecerá pacote 
de remuneração e benefícios 

atrativos e alinhados com as 
práticas de mercado.

Ao final do programa, os 
participantes terão a oportu-
nidade de serem considera-
dos para posições permanen-
tes dentro da companhia, com 
base nas oportunidades dispo-
níveis, permitindo-lhes cons-
truir uma carreira sólida no 
setor de saúde. Os interessa-
dos podem se inscrever gratui-
tamente no site do programa.

����	�����	���������	��������
��	����	�
����������������
�
�����	���
������ ���	�����

O projeto social “A 
Todo Gás”, realizado 
pela Naturgy em parceria 
com a Firjan Senai Sesi, 
está com vagas gratuitas 
abertas para cursos de 
qualificação de serviços 
de gás predial. As inscri-
ções podem ser feitas até 
o dia 28, de forma pre-
sencial na Firjan Senai 
Tijuca, na Rua Morais e 
Silva, 53.

As vagas são voltadas 
para pessoas maiores de 
18 anos que, preferencial-
mente, se identificam com 
o gênero feminino. O iní-
cio das aulas está previsto 
para14 de agosto, com 
duração de cerca de qua-
tro meses. Os encontros 
serão realizados na Firjan 
Senai Tijuca, de segunda 
a sexta-feira, no período 

diurno (de 8h às 12h) ou 
noturno (de 18h às 22h).

Serão oferecidas duas 
turmas com o objetivo de 
qualificar os participan-
tes em serviços de for-
necimento de gás pre-
dial. A primeira, com 
14 vagas, será destinada 
para o curso de Inspeção 
de Vistoria e Alta de Ins-
talações. A outra, tam-
bém com 14 integran-
tes, será para Projetos 
de Redes de Distribui-
ção Interna de Gás Pre-
dial. As vagas serão pre-
enchidas de acordo com 
critérios previstos no edi-
tal, que está disponível 
no link https://www.fir-
jan.com.br/lumis/portal/
file/fileDownload.jsp?fil
eId=2C908A8A891BB4
CA018940A19B5D0036

Divulgação

Inscrições devem ser feitas até 25 de agosto pelo site
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Com o intuito de oferecer 
oportunidades para jovens 
tenistas brasileiros integran-
tes de projetos sociais da 
modalidade, o Rio Open 
proporcionará nesta sema-

na uma experiência única para os cam-
peões da sexta edição do Torneio Win-
ners, realizado durante o evento deste 
ano, no mês de fevereiro, no Rio de Ja-
neiro. Seis novos talentos embarcaram 
neste domingo (09) rumo ao Centro 
de Treinamento Kirmayr, na cidade de 
Serra Negra (SP), onde ficarão até sá-
bado (15) para um período especial de 
treinos com o suporte da organização 
de um dos principais torneios do cir-
cuito da ATP da América Latina.

Os seis jovens fazem parte de proje-
tos sociais do estado do Rio de Janeiro 
apoiados pelo Rio Open, e que bus-
cam transformar vidas por meio do 
tênis. Os campeões do Torneio Win-
ners que participarão desta semana de 
treinamento intensivo são: Maria Giu-
lia Aparecida Pereira de Lima e Carlos 
Henrique Gomes da Silva (Tênis na 
Lagoa); Cauã Lopes dos Santos e Val-
ter Davi Marques Albuquerque (Esco-
linha Fabiano de Paula); e Eduardo 
Dutra Calixto Nascimento e Lidiny de 

Santana Silva (Paraty Tênis).
A monitoria do grupo ficará por 

conta de Vitoria Lopes, do Projeto 
Futuro Bom, que também promove a 
prática do tênis para crianças e ado-
lescentes. Vitoria participará de toda a 
extensa programação de treinamentos 
prevista para os seis jovens tenistas.

“Esta parceria entre o Rio Open 
e o Centro de Treinamento Kirmayr, 

para oferecer esta oportunidade para 
jovens tenistas de projetos sociais, é 
valiosa tanto sob o aspecto esportivo 
quanto de inclusão. Levar os campe-
ões do Torneio Winners ao local que 
é um dos maiores centros de tênis da 
América Latina já se tornou uma tra-
dição, e acreditamos que as ações rea-
lizadas ali, no período de apenas uma 
semana, podem causar um impacto 

positivo na vida destes jovens tenis-
tas” disse Marcia Casz, diretora geral 
do Rio Open.

O Centro de Treinamento Kir-
mayr é considerado um dos principais 
locais para a prática do tênis da Amé-
rica Latina. Administrado por Carlos 
Alberto Kirmayr, ex-tenista que ocu-
pou a 36ª posição no ranking mundial 
da ATP em simples e 5º do mundo em 
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CAMPEÕES DO TORNEIO 
WINNERS DO RIO OPEN 

2023 FAZEM SEMANA DE 
ATIVIDADES NO CENTRO DE 
TREINAMENTO KIRMAYR

Seis tenistas de projetos sociais do Rio de Janeiro realizarão temporada de treinos intensos até o dia 15

duplas, o centro possui estrutura espe-
cial para atender atletas de alto rendi-
mento, com mais de dez quadras e ins-
talações complementares.

“Com base em toda a minha vivên-
cia dentro do esporte, sei que é muito 
importante para a trajetória para um 
atleta ter esta oportunidade de trei-
nar durante uma semana em um cen-
tro de alto rendimento, com o suporte 
de treinadores qualificados e todo o 
apoio necessário. As portas do Centro 
de Treinamento Kirmayr estão abertas, 
e espero que estes seis jovens tenistas 
aproveitem ao máximo esta experiên-
cia”, disse Carlos Alberto Kirmayr.

O Torneio Winners, que realizou 
sua sexta edição em 2023, foi criado 
em 2017 e reúne tenistas de 8 a 23 anos 
em seis categorias (quatro masculinas 
e duas femininas). Todos os partici-
pantes (aproximadamente 80 por edi-
ção) fazem parte de projetos sociais. 
As partidas ocorrem nas mesmas qua-
dras do Rio Open, e os campeões rece-
bem os troféus de grandes estrelas do 
tênis mundial - já fizeram parte desta 
cerimônia nomes como Marcelo Melo, 
Dominic Thiem, Pablo Cuevas, Diego 
Schwartzman, entre outros.

O Rio Open chega à sua décima edi-
ção, de 19 a 25 de fevereiro de 2024, 
no Jockey Club Brasileiro (RJ), apre-
sentando em sua galeria de campe-
ões nomes como Rafael Nadal, David 
Ferrer, Pablo Cuevas, Dominic Thiem, 
Diego Schwartzman, Laslo Djere, Cris-
tian Garin, Cameron Norrie e Carlos 
Alcaraz. E não é só! Entre os tenistas 
que já estiveram no top 10 do ranking 
da ATP, o Rio Open também viu em 
ação Kei Nishikori, Jo-Wilfried Tsonga, 
John Isner, Marin Cilic, Gael Monfis e 
Fabio Fognini.

O Rio Open é uma promoção da 
IMM com realização do Instituto 
Carioca de Tênis.

O Instituto Sou do Esporte, em par-
ceria com o Campo Olímpico de Golfe 
e o Instituto Coalizão Rio, irão pro-
mover, dia 4 de agosto de 2023, a pri-
meira edição do RIO – CIDADE DO 
ESPORTE, evento de promoção do 
esporte na cidade maravilhosa. 

Para Fabiana Bentes, presidente 
da Sou do Esporte, a motivação para 
este evento é clara: “O Rio respira 
esporte! O legado dos Jogos Olím-
picos está além das estruturas, está 
no que desejamos como sociedade. 
Num setor cheio de possibilidades, o 
esporte educa, transforma e gera rique-
zas, emprego e sustentabilidade! Mas 
o que precisamos fazer para poten-
cializar eventos, estruturas, a prática 
esportiva e colocar para funcionar de 
fato o legado olímpico? Como poten-
cializar a marca RIO como a CAPI-
TAL BRASILEIRA DO ESPORTE? 
É sobre isso que vamos debater, ainda 
mais num local que é legado como o 
Campo de Golfe e em parceria com o 
Instituto Coalizão que busca unir as 
diversas frentes para melhorar o Rio – 
comentou, Bentes, que será a media-
dora dos painéis. 

Neste evento, Lars Grael dará as 
boas-vindas mostrando o potencial 
que o Rio tem para ser a capital bra-
sileiro do esporte. 

No primeiro painel, o poder público 
estará em peso para debater as políti-
cas públicas, os espaços públicos da 
cidade e o calendário de eventos espor-
tivos: Senador Carlos Portinho, Depu-
tado Federal Luiz Lima, Secretário 
de Esporte e Lazer do Estado do Rio 
de Janeiro Rafael Picciani, Secretá-
rio Municipal de Esporte do Rio Gui-

lherme Schleder e Pedro Guimarães, 
Diretor-Presidente da Apresenta – 
Associação dos Promotores de Even-
tos no setor de entretenimento e afins. 

No segundo painel, o debate será 
sobre os eventos esportivos. Estarão 
presentes grandes empresas e institui-
ções do esporte do país que irão mos-
trar como dão brilho para a cidade 
maravilhosa com seus eventos esporti-
vos, e quais são os desafios para poten-
cializar a marca RIO - CIDADE DO 
ESPORTE! Marcia Casz - Diretora 
Geral do Rio Open. Ivan Martinho, 
CEO da World Surf League para Amé-
rica Latina, Eduardo Musa – presidente 
da Confederação Brasileira De Skate e 
Sergio Domenici – CEO da Liga Nacio-
nal de Basquete. 

A WTR Miguel Pereira encerrou 
a quarta etapa da World Trail Races 
com gosto de quero mais. Elogios 
aos percursos e sobretudo o nível 
técnico e de dificuldade nas trilhas 
não faltaram à primeira etapa do 
calendário que reuniu duas moda-
lidades para os apaixonados por 
Trail Run (8) e Mountain Bike (9), 
no fim de semana. Pela segunda 
temporada consecutiva, a Estância 
Climática de Miguel Pereira, rece-
beu a comunidade da maior liga 
de esportes de montanha do Bra-
sil, cujos eventos são realizados 
pela 213 Sports, vertical de espor-
tes da V3A, e pela Speed Eventos 
Esportivos.

O sábado de inverno, apesar da 
manhã fria, teve sol forte depois e os 
atletas de Trail Run foram divididos 
em três percursos - Short 7km, Mid 
17km e Full 30km - com largada e 
chegada no Lago Javary (por razões 
de segurança o percurso de 16km 
passou a ter 1km a mais passando 
agora para 17km). Independente-
mente da distância, as provas exi-
giam preparo e as trilhas não deram 
moleza aos corredores.

Vencedor do 30km, Eduardo de 
Brito, hexacampeão de Trail Run da 
WTR, conquistou mais uma vitória 
na Estância Climática. “Aqui em 

Miguel Pereira o percurso é bem 
difícil, mas o bom dessa prova é 
que é bem demarcada, quero agra-
decer ao Rodrigo Isaac pelo grande 
evento. Venho treinando e sempre 
que possível tento ganhar, porque 
há muitos atletas de alto nível e não 
é fácil, agora vamos para Campos 
de Jordão”, diz o campeão da etapa.

No 17km, Bianca da Silva foi a 
mais rápida na primeira vez que par-
ticipou da etapa na cidade. “Achei 
o percurso muito irado, apesar das 
subidas, mas eu amei e espero estar 
aqui novamente no ano que vem. 
Participo de outras etapas da WTR 
mas foi a minha primeira vez aqui”, 
diz a campeã do percurso Mid.

Outra competidora assídua e 
frequentadora de pódios da WTR, 
Sandra Martins, levou mais uma. 
“Uma etapa que não pode faltar no 
calendário da WTR é a de Miguel 
Pereira. Prova sensacional e de 
muito sucesso e, mais uma vez, 
vim para cá e conquistei um exce-
lente resultado. Agora vamos com 
tudo para fechar com bons resul-
tados no final da temporada“, des-
taca a Campeã do 7km.

Yuri Binder, sócio-diretor da 213 
Sports, comemorou o êxito da etapa 
e a participação de aproximada-
mente mil atletas. “Tivemos um 

crescimento considerável do ano 
passado para cá, o que mostra que 
o boca a boca entre os atletas da 
WTR foi forte. Percurso duro e difí-
cil do jeito que gostam e na chegada 
muitos elogiaram, além das belas 
paisagens. A conclusão do evento 
foi perfeita, uma arena bonita com 
show, food park e cada vez traba-
lhamos para entregar um entrete-
nimento para toda a família. Agra-
deço ao prefeito, aos secretários e 
vereadores que ajudaram e fizeram 
com que Miguel Pereira entrasse na 
rota do turismo esportivo.”

O prefeito André Português, por 
sua vez, prestigiou o evento e des-
tacou: “Quero agradecer a todos 
os envolvidos que trabalharam no 
evento, aos que estão visitando a 
cidade pela primeira vez, que se sin-
tam em casa e são muito bem-vin-
dos. Não tenho dúvidas que daqui 
a alguns anos Miguel Pereira será 
a etapa mais importante da WTR”, 
disse o prefeito.

Após quatro etapas no Rio de 
Janeiro, a WTR segue para São 
Paulo, nos dias 2 e 3 de setembro, 
para levar os corredores e ciclistas 
para a etapa em Campos do Jordão, 
na Serra da Mantiqueira.

1ª Edição do Rio – Cidade do Esporte, 
terá debates sobre políticas públicas  

e eventos esportivos

CIDADE DO ESPORTE inicia sua trajetória 
debatendo sobre como tornar o Rio 

a capital brasileira do esporte, como 
fortalecer o calendário de eventos 
esportivos, e como tratar o legado 

olímpico, social e estrutural, sete anos 
depois da RIO2016.

Trail Run e MTB: WTR Miguel Pereira encerra com êxito  
e percursos técnicos agradam atletas

Aproximadamente mil atletas participaram da quarta etapa da World Trail Races,  
a primeira da temporada com provas de Mountain Bike
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Novo treinador do Botafogo, Bruno Lage, chegou 
ao Rio de Janeiro por volta das 5h30, nesta quarta-
-feira. O português foi recebido por cerca de 15 tor-
cedores alvinegros que madrugaram no Aeroporto do 
Galeão. O comandante, que assinou contrato até o 
fim de 2023.

Em sua chegada, Bruno Lage estava acompanhado 
pela comissão técnica, composta pelos auxiliares téc-
nicos Luis Nascimento e Carlos Cachada, o prepara-
dor físico Alexandre Silva e os analistas Jhony Concei-
ção e Diogo Camacho. Ao desembarcar no Rio, Lage 
parou para tirar selfies com os torcedores alvinegros. 

O treinador, de 47 anos, chega ao Botafogo com a 
missão de dar continuidade ao trabalho de Luís Cas-
tro, que deixou o Botafogo rumo ao Al-Nassr, da Ará-
bia Saudita. No momento, o Alvinegro lidera o Cam-
peonato Brasileiro com dez pontos da vantagem para 
o Flamengo, segundo colocado.

Será a primeira experiência de Bruno Lage no fute-
bol brasileiro. O português foi convencido por John Tex-
tor a aceitar a proposta do Botafogo. O comandante 
tem passagens por Benfica, de Portugal, tendo sido 
campeão nacional, e seu último trabalho foi pelo Wol-
verhampton, da Inglaterra, no ano passado.

 Novo técnico do Vasco, Ramón Díaz, e seu filho, Emi-
liano Díaz, chegaram ao Rio de Janeiro na manhã desta 
quarta-feira. O treinador argentino, que vai assinar con-
trato com o clube carioca até o fim de 2024, foi recebido 
por alguns torcedores e jornalistas no saguão do Aero-
porto do Galeão.

Ramón Díaz foi para o Centro de Treinamento Moacyr 
Barbosa, na Cidade de Deus, conhecer as instalações de 
treino do Vasco e ser apresentado ao elenco. O novo téc-
nico vai receber o bastão do interino William Batista, que 
vai voltar a treinar o sub-20 já com a missão do duelo com 
o Flamengo pela final do Carioca da categoria.

O argentino terá um trabalho de 11 dias até o próximo 
compromisso no Campeonato Brasileiro, contra o Athle-
tico-PR, no dia 23 de julho, em São Januário. O jogo con-
tra o América-MG, pela 15ª rodada, que seria no dia 15, 
foi adiado.

Ramón Diaz chega para comandar o Vasco após a demis-
são de Maurício Barbieri há pouco mais de três semanas. 
O Cruz-Maltino, que buscava por um técnico estrangeiro, 
foi comandado por William Batista, do sub-20. Nesse perí-
odo, o clube carioca perdeu duas partidas e venceu uma.

 O Fluminense oficializou 
na manhã desta quarta-feira 
a contratação do zagueiro 
Marlon Santos. O jogador, 
de 27 anos, que pertence ao 
Shakhtar Donetsk, assinou 
contrato de empréstimo de 
um ano com o clube carioca. 
Revelado pelo Tricolor, o 
defensor terá sua segunda 
passagem após sete anos atu-
ando no futebol europeu.

“O Fluminense não era 
só minha prioridade, mas a 
minha única escolha. Isso 
se deve à identificação que 
eu tenho com o clube que 
me revelou, uma questão de 
consideração e respeito pela 
instituição. Acredito que a 
maneira de retribuir isso era 
voltar para o clube que me 
formou”, disse o jogador em 

entrevista ao site oficial do 
clube.

Formado em Xerém, Mar-
lon logo surgiu como uma 
grande promessa e se profis-
sionalizou pelo Fluminense 
em 2015. No ano seguinte 
foi negociado junto ao Bar-
celona. No futebol europeu, 
o zagueiro passou ainda pelo 
Nice, da França, pelo Sas-
suolo, da Itália, pelo Shakhtar 
Donetsk, da Ucrânia, e pelo 
Monza, da Itália.

A contratação de Mar-
lon foi a quinta do Flumi-
nense para o segundo semes-
tre. Antes dele, o Tricolor 
havia fechado com o late-
ral-esquerdo Diogo Barbosa, 
com os meias Leo Fernández 
e Daniel, e com o atacante 
Yony González.

Técnico argentino, de 63 anos, vai assinar contrato até o fim de 2024

Vasco: Ramón 
Díaz chega ao  
Rio de Janeiro

Zagueiro, de 27 anos, foi emprestado por um ano ao Tricolor

Fluminense oficializa 
a contratação de 
Marlon Santos

Técnico português chegou ao Rio por volta das 5h30

Bruno Lage é recebido por 
torcedores do Botafogo 
com festa no Galeão

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A seleção brasileira feminina de 
futebol marcou um jogo-treino 
com a China, nesta quinta-feira 
(13), na reta final de sua prepa-
ração para a Copa do Mundo, a 
ser disputada na Austrália e na 

Nova Zelândia a partir do dia 20 deste mês.
O jogo será disputado no campo do 

Royal Pines, na cidade de Gold Coast, onde 
fica a base da Seleção na Austrália. A ativi-
dade foi marcada para às 12h, pelo horário 
local. E será fechada à imprensa. O jogo-

-treino terá três tempos de 30 minutos, 
nos quais a técnica Pia Sundhage poderá 
fazer seus últimos testes antes da estreia 
na Copa, no dia 24.

Nesta quarta (12), Pia comandou um 
coletivo, de 11 contra 11, em atividade 
fechada. Ela definiu quem serão as titula-
res do jogo-treino e deu atenção especial 
às jogadas de bola parada, tanto ofensivas 
quanto defensivas.

“É importante pra gente poder avaliar 
também como que está a nossa parte tática, 

como a equipe está evoluindo e o que vamos 
precisar melhorar até a estreia no Mundial. 
Vai ser mais importante em questão de ajuste 
para a nossa estreia na Copa do Mundo”, 
comentou a goleira Letícia.

Na sua avaliação, a atividade com a China 
será bom teste para as brasileiras. “Mesmo 
sendo uma seleção que a gente não enfrente 
na primeira fase da Copa do Mundo vai 
gerar um certo desconforto e uma dificul-
dade, onde vamos ver o que realmente está 
pronto para o Mundial e o que precisamos 

melhorar. Acho que é boa essa mistura de 
escolas porque, assim, chegamos prepara-
das para tudo que possa acontecer no Mun-
dial e não ter nenhum imprevisto.”

O último confronto entre brasileiras e chi-
nesas aconteceu na Olimpíada de Tóquio, 
em 2021, quando o Brasil goleou por 4 a 0.

A estreia da seleção está marcada para o 
dia 24, contra o Panamá, na cidade de Ade-
laide. Pelo Grupo F, os adversários seguin-
tes serão a França, no dia 29, em Brisbane, 
e a Jamaica, em Melbourne, em 2 de agosto.

SELEÇÃO FEMININA  
FARÁ JOGO-TREINO  

COM A CHINA EM 
PREPARAÇÃO PARA A COPA

Brasil estreia 
no Mundial dia 24 de 
julho em partida pelo 
Grupo F contra o Panamá
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